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 Liebe Pusterwalderinnen! 
 Liebe Pusterwalder! 
 Geschätzte Jugend unserer 
 Gemeinde!  
 
Ein für mich bzw. für uns 
ereignisreiches Jahr ist in ein paar 
Tagen Vergangenheit. 
 
Vorerst bedanke ich mich bei euch als 
Briefträger von Pusterwald. Fast 30 
Jahre habe ich den PusterwalderInnen 
die Post ins Haus gebracht. Dabei habe 
ich großteils positive Nachrichten 
überbringen dürfen, aber wie das Leben 
so spielt, habe ich dem Einen oder 
Anderen auch traurige oder nicht so 
positive Briefe zugestellt. Dadurch 
durfte ich die Familien und Bewohner 
näher kennenlernen und habe bei 
freudigen aber auch traurigen Anlässen 
mit den Familienmitgliedern mitgefühlt. 
Somit nochmals jeden recht herzlichen 
Dank für die freundliche Aufnahme und 
für die schöne lustige Zeit, in der ich 
euer Briefträger war. 
 
Bereits 2 Jahre durfte ich als 
Bürgermeister unserer Gemeinde 
vorstehen, bevor ich mich heuer im 
März zur Wahl gestellt habe. Hiermit 
bedanke ich mich nochmals bei allen für 
euer Vertrauen. Um mich nun 
bestmöglich zum Wohle von Pusterwald 
und unseren Bewohnern einsetzen zu 
können, habe ich mich im Frühjahr 
diesen Jahres von der Post karenzieren 
lassen. 
 
Hier möchte ich nun einiges anführen, 
was wir im Jahr 2010 realisiert haben, 
was erreicht wurde und passiert ist: 
 

 Bereits zum zweiten Mal wurde 
Pusterwald zum „Schönsten Gebirgs- 
 

blumendorf der Steiermark“ gekürt.
Hiermit wurden die Blumenliebhaber, 
die Blumenpfleger aber auch die 
Verantwortlichen für die viele Arbeit 
belohnt. Denn nicht nur das Dorf war 
wunderschön mit Blumen bepflanzt 
auch jedes einzelne blumengeschmückte 
Haus bzw. Objekt hat dazu beigetragen, 
dass wir gewonnen haben. Um
Pusterwald auch persönlich zu 
gratulieren, ließ es sich
LH Stv. Schützenhöfer und Schirmherr 
des Blumenschmuckbewerbes
„Die Flora 10“ nicht nehmen am 
1.9.2010 uns zu besuchen. Dabei konnte 
er sich persönlich von der Blumenpracht 
überzeugen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Im September 2010 konnte das neue 
Tanklöschfahrzeug – Allrad (TLFA 
2000) offiziell seiner Bestimmung 
übergeben werden. Bereits im Mai 
diesen Jahres konnte das TLFA 2000 
von der FF in Empfang genommen und 
die Feuerwehrmänner darauf geschult 
werden. Damit steht einer 
schlagkräftigen Wehr zum Schutze 
unserer Bevölkerung und deren Objekte 
nichts mehr im Wege. Die Kosten für 
das neue Fahrzeug, welches für uns als 
entlegene Gemeinde eine sehr wichtige 
Anschaffung ist, wurden mittels 
Förderung vom Land Steiermark, einem 
Beitrag der Freiwilligen Feuerwehr 
Pusterwald und Darlehen von der 
Gemeinde Pusterwald finanziert. Ich 
wünsch` den Feuerwehrkameraden alles 
Gute und wenig Einsätze! 
 

 Der Musikverein, die Landjugend 
und der Sportverein haben wie bereits 
vor 25 Jahren die Initiative ergriffen und 
das schwer von der Witterung 
gekennzeichnete Hirnkogelkreuz 
abgetragen und ein Neues aufgestellt. 
Dieses wurde bei einem 
Vereinswandertag im September 2010 
von Pfarrer Mag. Gregor Szoltysek 
gesegnet. Um die Vereine finanziell zu 
entlasten, hat die Gemeinde einen Teil 
der Materialkosten übernommen. 
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 Zum dritten Mal konnte der 
Musikverein Pusterwald den Steirischen 
Panther von LH Mag. Franz Voves und 
Volkskulturreferenten LH Stv. Hermann 
Schützenhöfer in Empfang nehmen. 
Gratulation hierfür nochmals. Denn 
dieser Steirische Panther zeigt, dass der 
Musikverein über Jahre hinweg aktiv 
das Geschehen im Ort aber auch auf 
Bezirksebene mitprägt und somit ein 
lebendiger Kulturbotschafter unserer 
Gemeinde ist. 
 

 Auch im heurigen Jahr konnten wir 
einigen Gästen, welche zum 10mal in 
Pusterwald ihren Urlaub verbrachten, 
für die Treue zu Pusterwald und ihren 
Beherbergen danken. Hier auch ein 
herzliches Dankeschön allen Vermietern 
und Beherbergern! 
 

 Frau Martha Leitner, vlg. Griller, 
erreichte bei der Steirischen Käse-
Joghurt-Butterprämierung 2010 2mal 
Gold (Bröselkäse und Almbutter) und 
1mal Silber (Murtaler Steirerkäse) in der 
Kategorie „Regionale Spezialitäten“. 
Bemerkenswert ist es auch, dass Frau 
Leitner die Qualität der Produkte schon 
über Jahre auf der über 1.760 m hohen 
Grilleralm halten kann. Denn bereits vor 
2 Jahren wurden ihre Produkte bei 
diesem Bewerb mit Gold und Silber 
ausgezeichnet. Dazu nochmals herzliche 
Gratulation und weiterhin viel 
Schaffenskraft. 
 

 Wir Gemeindemandatare besuchten 
all jene, die ihren 70., 75., 80., 85. aber 
auch 90. Geburtstag feierten. 
Stellvertretend für alle 
Geburtstagskinder möchte ich hier Bgm. 
a. D. ÖR Matthäus Kogler und 
Chorleiterin Erna Bauer erwähnen, die 
für unsere Gemeinde sehr viel erreicht 
haben, und Ihnen nochmals gratulieren. 
Ebenfalls wurden die Jubelpaare, 
welche ihren 50. Hochzeitstag feierten, 
geehrt und auch die Eltern von unseren 
jüngsten Erdenbürgern zu ihrem 
Nachwuchs gratuliert. 
 

 Trotz der finanziellen angespannten 
Lage der Gemeinde wurde auch im 
heurigen Jahr der Besamungszuschuss, 
die Pendlerbeihilfe, die Biomasse- und 
Solarförderungen, die 
Vereinsförderungen, die Förderung für 
Schulveranstaltungen (Sprach-, Sport-, 
Wienwoche) ausbezahlt werden. 
Weiters wurden die Kosten für den
Schul- und Kindergartenkindertransport, 
für die Tierkörperentsorgung bzw. -
verwertung zur Gänze übernommen. 
 

 Der erste Schritt des Ausbaus des 
Schigebietes Lachtales Richtung 
Pusterwald ist nun mit dem 
Dietrichalmlift vollzogen. Die 
Gemeinde Pusterwald bemüht sich, 
damit das Schigebiet Lachtal auch von 
Pusterwald aus erreicht werden kann. 
Derzeit gibt es diesbezüglich Gespräche
 

mit den Grundbesitzern bzw. dem 
Geschäftsführer der Lachtal Lift KG. 
Um die Erweiterungen auch zu 
unterstützen hat sich die Gemeinde 
Pusterwald an der Lachtal Lift KG als 
Stiller Gesellschafter beteiligt. 
 

 Die Bachmauer und das 
Bachgeländer im Bereich des 
Gasthauses Jagawirt waren schon sehr 
desolat. Dank der Hilfe der BBL 
Judenburg – Referat Wasserwirtschaft 
und dem Land Steiermark –
Landesstraßendienst konnte die 
Sanierung des Bachgeländers und der 
Bachmauer im Herbst vollzogen 
werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Voriges Jahr wurde der 
Bebauungsplan im Falbweg geändert, 
damit die Gemeinde Pusterwald ein 
vom Land Steiermark gefördertes 
Reihenhaus für 5 Mieter bauen kann. 
Denn es hatten schon seit längerem 
mehr als 5 Interessenten den Wunsch 
nach einem neuen zu Hause. Heuer 
konnte dank der 4 Wohnbaukontigente 
von LR Hans Seitinger mit dem Bau 
begonnen werden. Die 
Siedlungsgenossenschaft Rottenmann, 
welche auch ein Wohnbaukontigent zur 
Verfügung gestellt hat, tritt als 
baubetreuendes Unternehmen auf und 
übernimmt auch weiterhin die 
Verwaltung dafür. Somit können wir 5
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(Jung-)Familien, die sich schon lange 
ein Haus wünschten, ein neues Heim 
bieten. 
 
Der offizielle Spatenstich wurde im 
Oktober 2010 im Beisein Jörg Primas 
(Fa. Stvarnik), Vizebgm. Martin Poier, 
Bgm. Julius Koini und von Ing. 
Baumann (Vertreter vom Land 
Steiermark), BM Michael Stvarnik 
sowie DI Mitteregger (RSG) (v.l.n.r.) 
vorgenommen. 
 

 Die Goldwaschanlage wurde neu 
errichtet. Neben dem Bau einer neuen 
Hütte, wurde auch die bestehende Hütte 
saniert, der Eingangsbereich neu 
gestaltet und auch weitere Attraktionen 
geschaffen. Jedoch sollte das 
Goldwaschen, wofür Pusterwald 
bekannt ist, nicht zu kurz kommen. Im 
Frühjahr nächsten Jahres soll die neue 
Goldwaschanlage in Betrieb genommen 
werden. 
 

 Auch im heurigen Jahr blieben wir 
nicht von Unwettern verschont. Die 
Gemeindewege wurden vermurt und 
teilweise stark beschädigt. Dank der 
Mithilfe einiger Bauern und der FF, 
konnte die Gemeindestraße in kurzer 
Zeit wieder freigelegt werden. Ohne die 
dementsprechenden Mittel aus den 
Katastrophenfonds wäre es fast 
unmöglich, die Wildbäche in ihr 
ursprüngliches Bachbett zu bringen 
bzw. die Gemeindestraßen nach 
Unwettern sofort zu cradern und zu 
sanieren. 
 

 Wie bereits im Vorjahr erwähnt, 
wurde heuer nun tatsächlich mit dem 
Bau des Altstoffsammelzentrums 
Oberes Pölstal beim Biomassehof 
Möderbrugg begonnen. Hier entsteht 
eines der modernsten Sammelzentren 
der Steiermark womit die Region dem 
stetig steigenden Müllaufkommen 
gewachsen ist. 
 

 Die Küche der Hauptschule 
Oberzeiring wurde heuer erneuert, eine 
Aufenthaltsinsel errichtet und neue 
Computer für die Schüler angeschafft. 
Auch hier leistete die Gemeinde 
Pusterwald ihren finanziellen Beitrag als 
eingeschulte Gemeinde. 
 

 Neben der Sanierung der 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Landesstraße konnten auch Teile der 
Gemeindestraßen saniert und asphaltiert 
werden. 
 

 Leider musste Frau Dagmar Felber 
aus gesundheitlichen und persönlichen 
Gründen das Nahversorgergeschäft im 
Oktober schließen. Seit dem 
Bekanntwerden der Schließung im 
September d.J. ist die Gemeinde bemüht 
einen Nachfolger für Frau Felber zu 
finden. Leider hat sich in der Gemeinde 
Pusterwald und auch in den 
umliegenden Gemeinden niemand 
gefunden, der bereit war, das Geschäft 
selbst zu führen. Danke Frau Dagmar 
Felber und ihren Mitarbeiterinnen – auf 
diesem Wege wünsche ich Frau Elfriede 
Moizi gute Genesung und weiterhin viel 
Kraft. 
 

 Nach Rück- und Vorsprache beim 
Land Steiermark haben wir mit einigen 
Planern zwecks Sanierung und 
Trockenlegung des Gemeindehauses 
gesprochen. Nun stehen weitere 
Gespräche mit dem Land Steiermark 
zwecks Finanzierung und Ausführung 
auf dem Plan. 
 

 Nachdem im Frühjahr 2010 die 
Gemeinderatswahlen stattgefunden 
haben, war es notwendig auch die 
Kleinregionsversammlung neu zu 
konstituieren. Hier wurde bei der
Konst. Sitzung im November 2010 
vereinbart, dass jeder Bürgermeister der 
beteiligten Gemeinden ein Jahr den 
Vorsitz der Kleinregion übernimmt. 
Derzeit ist Bgm. Christian Czerny der
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Obmann und Bgm. Ernst Korb sein 
Stellvertreter. 
 

 Beim 1. Pölstaler Adventzauber, 
welcher vom Tourismusverband Pölstal 
organisiert wurde, waren auch einige 
Pusterwalder Vereine als Mitwirkende 
(Landjugend und Musikschüler) und 
Aussteller (Frauen Aktiv) dabei. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Bei der Lawinenverbauung wurden 
die Bäume gegen das Verfegen und 
gegen Verbiss von den Jagdberechtigten 
und Grundbesitzern geschützt. Nach 
einigen Begehungen und Gesprächen 
wird nun die Endkollaudierung 
vorbereitet. Hier ein Danke für das 
Anbringen der Schutzmittels und für das 
Verständnis bei den Grundbesitzern und 
Jägern. 
 
Neben der Realisierung der oben 
angeführten Projekte und Vorhaben sind 
auch die Anliegen von jedem einzelnen 
Gemeindebürger ernst genommen bzw. 
aufgegriffen worden. Es liegt auch in 
meinem bzw. unserem Interesse dies 
auch in Zukunft so zu handhaben.  
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Weitere Vorhaben, die im nächsten Jahr 
bzw. in den nächsten Jahren geplant 
sind: 
 

 Hochwasserschutz Zistl 
 Gemeindehaus Pusterwald  
 Goldwaschanlage 
 Reihenhausbau  
 Wasserversorgungsanlage 
 Hochwasserabflussberechnungen 
 Pusterwaldbach  
 Erhaltung der Infrastruktur 

 
 

 Danke… 
 
… bei Vizebgm. Martin Poier und 
Kassier Hias Pojer und dem neuen 
Kassier Simon Kogler sowie bei allen 
Gemeinderäten für die Mitarbeit und 
Mitgestaltung 
… meinen engsten Mitarbeitern Sabine  
 
 

und Vera 
… Dir. Andrea Beren und dem 
gesamten Lehrpersonal 
… den Kindergärtnerinnen Claudia und 
Monika 
… allen die für Kultur, Brauchtum und 
Tradition sich im Ort zu Verfügung 
stellen 
... den Führungspersonen in den 
örtlichen Körperschaften sowie allen 
Verantwortungsträgern in den Vereinen 
bzw. in der Pfarre 
… jenen Grundbesitzern, die ihre 
Grundstücke für die öffentliche 
Benützung freigeben 
… den Schneeräumern und Allen, die 
mitgestalten, mithelfen, mitorganisieren 
sowie die immer bereit sind 
mitzuarbeiten 
… denjenigen, die ihre Angehörigen 
pflegen und ihnen beistehen 
… den Mitarbeitern der Straßen-
 
 

meisterei Scheifling für die gute 
Zusammenarbeit 
… meinen Ansprechpartnern auf 
Bezirks- und Landesebene 
… der BH Judenburg mit Frau Hofrat 
Mag. Ulrike Buchacher und allen 
Mitarbeitern 
… der BBL Judenburg – an der Spitze 
Hofrat DI Elfriede Kapfenberger und 
ihrem gesamten Team 
… LH Stv. Hermann Schützenhöfer und 
seinem Büro, für die tatkräftige aber 
auch finanzielle Unterstützung 
… den Landesräten und für uns 
zuständigen Landtagsabgeordneten 
 
Besinnliche Weihnachten sowie alles 
Gute, Gesundheit, Glück und Gottes 
Segen wünscht euch liebe 
Bewohnerinnen und Bewohner im 
Namen des Gemeinderates bzw. 
Gemeindevorstandes  

Bgm. Julius Koini

 
 
 
 
  
 

Landeshauptmann Stellvertreter Hermann Schützenhöfer besucht Pusterwald 
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 Geschätzte Bevölkerung von 
 Pusterwald 
 
Das Jahr 2010 neigt sich dem Ende zu. 
Ein Jahr wo sehr viel in Pusterwald 
geschehen ist. Ich möchte heute aber 
einige andere wichtige Ereignisse 
ansprechen. Der erste wichtige Termin 
war die Gemeinderatswahl,  damit in der 
Gemeinde wieder wichtige Vorhaben in 
den nächsten 5 Jahren umgesetzt werden 
können. Die Mandatsverteilung blieb 
mit 6 ÖVP Mandate,  2 FPÖ Mandate 
und 1 SPÖ Mandat gleich, jedoch verlor 
die ÖVP leider aus rechnerischen 
Gründen den Gemeindekassier. Ich darf 
mich hier im Namen aller 
Gemeindemandatare  bei allen,  die ihr 
Wahlrecht ausgeübt haben bedanken. 
Wir Wissen alle das es in nächster Zeit 
aus finanzieller Sicht des Landes immer 
schwieriger werden wird Geld für 
gewisse Vorhaben zu bekommen, umso 
wichtiger ist es das wir in der 
Gemeindestube an einem Strang ziehen. 
So haben wir uns auch entschlossen 
jeden Gemeinderat einen 
Zuständigkeitsbereich zu übertragen. 
 
Tourismus - Bgm Koini Julius 
 
Wasser-Kanal - Vizebgm. Poier Martin 
 
Kabelfernsehen - GR Pojer Matthias 
 
Blumen - GR Poier Theo 
 
Goldwaschanlage - GR Alfred 
Diethard, GR Helmut Eiwegger, GR 
Theo Poier; 
 
Lift-Langlaufloipe - GR Kogler Simon 
 
Wanderwege - GR Gruber Herfried 
 
Dorfbeleuchtung - GR Ing. Pally Hugo 
 

Ich möchte mich als 
Fraktionsvorsitzender der ÖVP bei allen 
Gemeinderäten für die wirklich sehr 
Gute Zusammenarbeit bedanken und 
auch weiter um konstruktive Mitarbeit 
bitten. 
Ein weiterer wichtiger Termin war die 
Landtagswahl. Hofften wir doch alle das 
die ÖVP nach 5 Jahren den 
Landeshauptmann zurück erobern 
könnte so mussten wir uns um wenige 
Tausend Stimmen gegenüber der SPÖ 
geschlagen geben. Bedenklich für mich 
war es das jede Partei in den Medien es 
so darstellte als ob jede gewonnen hätte. 
In Wirklichkeit gab es aber nur einen 
Gewinner. Ich hoffe es für die 
Steiermark das die Zusammenarbeit in 
den nächsten 5 Jahren besser 
funktioniert als bisher. 
Haben wir 2 Wahlen hinter uns gebracht 
steht schon die nächste Wahl ins Haus. 
Dies ist die Landwirtschafts-
kammerwahl 2011 am 30. Jänner. Für 
die Bauern eine sehr wichtige Wahl, 
geht es doch darum wer unsere 
Interessen in den nächsten 5 Jahren auf 
Bezirks- und Landesebene  vertritt. 
Trotz einem gewissen Unbehagen und 
Frust bei unserer Förderungspolitik, 
bitte ich alle die Wahlberechtigt sind 
von ihrem Wahlrecht Gebrauch zu 
machen. Vielleicht versuchen wir 
wieder vermehrt öffentliche 
Veranstaltungen zu besuchen und 
gewisse Dinge die uns nicht passen 
anzusprechen. 
Im heurigen Jahr habe ich im Dorf erste 
Gespäche mit den Hausbesitzern  über 
einen  eventuellen Umstieg auf 
Fernwärme geführt. Hier sind wir dabei 
erste Umstiegs- und Betriebskosten zu 
errechnen. Ich Glaube es ist ein Gebot 
der Stunde das auch Pusterwald mit 
heimischen Rohstoffen versorgt und zu 
einem gewissen Anteil Energieautark 
wird. Im Winter werden wir weitere 
Gespräche mit der Bevölkerung führen. 
 
 
  

Ein sehr wichtiger Punkt ist sie 
Erhaltung unseres Nahversorgers. Ich 
möchte mich zuerst bei Dagmar Felber 
und ihrem Team bedanken. Wir Alle 
waren mit ihrer Arbeit und 
Zuverlässigkeit sehr Zufrieden. Ich 
konnte in letzter Zeit mit vielen Kunden
unseres Nahversorgers sprechen und 
alle bedauern zutiefst das das 
Lebensmittelgeschäft geschlossen
wurde . Alle unsere Bemühungen einen 
Neuen Betreiber für das Geschäft zu 
finden schlugen fehl. So blieb nur mehr 
eine Variante übrig, das Geschäft 
eventuell selbst über eine Gesellschaft 
zu betreiben. Stirbt der Nahversorger, 
stirbt das Dorf. Die Folgen sind 
Abwanderung unserer Jugend, 
Schließung des Kindergartens der 
Schule und vieles Andere mehr. Wenn 
wir Alle wieder verstärkt bei unserem 
Nahversorger einkaufen so lebt auch 
Pusterwald wieder. 
 
Die Neue Skischaukel im Lachtal und 
der Dietrichlift Richtung  Pusterwald 
sind fertig. Jetzt sind wir Pusterwalder 
gefordert um hier eine Verbindung  oder 
Abfahrt Zustande zubringen. Natürlich 
Bedarf es hier noch vieler Gespräche 
mit unseren Grundbesitzern, ich bin 
aber zuversichtlich das wir eine Lösung 
mit Lachtal zustande bringen können. 
 
Zum Schluß liebe Pusterwalder und 
Pusterwalderinnen bedanke ich mich bei 
ALLEN die Mitgeholfen haben damit 
Pusterwald lebenswert bleibt. Danke 
sage ich bei allen Vereinen und 
öffentlichen Körperschaften,
Gemeindemitarbeitern und 
Gemeindebediensteten für die gute 
Zusammenarbeit.   Ich wünsche der 
ganzen Bevölkerung ein gutes, gesundes 
und erfolgreiches Jahr 2011. 
 

Euer Vizebgm. Martin Poier

 
 

Gemeinderäte mit 
BH Hofrat Mag Ulrike Buchacher
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 Geschätzte Bevölkerung von 
 Pusterwald!! 
 
Verantwortung in einer kleinen 
Gemeinde, wie Pusterwald sie ist, zu 
übernehmen wird in Zukunft immer 
schwieriger werden, da die 
Rahmenbedingungen, sowie die 
finanziellen Mittel für unsere Gemeinde  

 

 Sehr geehrte 
 Pusterwalderinnen und 
 Pusterwalder  
 
Mit der Gemeinderatswahl 2010 haben 
Sie unserer Partei ein großes Vertrauen 
geschenkt. Unser Wahlziel – wieder im 
Gemeindevorstand vertreten zu sein –
haben wir mit großem 
Stimmenüberhang erreicht.  
Dafür danken wir allen, die diesen 
Wahlerfolg ermöglicht haben. 
 
Mit diesem Erfolg ist es gelungen in den 
nächsten fünf Jahren, mehr Einblick in 
die Gemeindearbeit und  mehr 
Mitsprache im Gemeindevorstand zu 
erreichen.  
 
In unserem Wahlprogramm standen 
viele Punkte die sich mit der 
Entwicklung von Pusterwald 
beschäftigen. Daran werden wir nun –
soweit es uns möglich ist – verstärkt 
arbeiten, denn die Entwicklung von 
Pusterwald liegt uns Freiheitlichen sehr 
am Herzen. Wir dürfen den Zug der Zeit 
nicht verschlafen und mit Nachdruck an 
folgenden Punkten arbeiten.  
 

 Die Erweiterung des Lachtals in die 
Dietrichalm soll auch für Pusterwald
 
 
 
sich ständig nicht nur positiv verändern. 
Daher ist es mir ein besonderes 
Anliegen mich bei allen 
Pusterwalder/innen zu bedanken, die 
immer wieder bereit sind für die 
Gemeinde in welcher Hinsicht auch 
immer da zu sein bzw. die 
Gemeindearbeit positiv mitgestalten. 
 
Ich hatte auch die Möglichkeit im 
Gemeindevorstand als Kassier die 
Arbeit wesentlich mitzugestalten, allen 
die mit mir zusammengearbeitet haben 
und mich auf diesem Wege unterstützt 
haben, ein herzliches DANKESCHÖN. 
Ich werde mich auch weiterhin für die 
Anliegen der Bevölkerung und zum 
Wohle der Bevölkerung von Pusterwald 
einsetzen und dafür kämpfen, dass unser 
sehenswerteres Bergdorf auch in 
Zukunft ein solches bleiben kann. Mein 
Aufgabenbereich neben der allgemeinen 
Gemeindearbeit ist die
 

genutzt werden. Daher sind hier 
sofortige Gespräche mit den Grund-
besitzern notwendig. 

 Auch ist endlich Klarheit über die 
Kabelfernsehanlage zu schaffen.  

 Die Nahversorgung auf neue Beine 
stellen 

 Den Ausbau der Ortswasserleitung 
vorantreiben. 
 
Die Zusammenarbeit im Gemeinderat 
funktioniert durchaus zufriedenstellend. 
Nun wäre es aber an der Zeit für den 
nächsten Schritt. Die Stärken aller 
Gemeinderäte sollten genutzt und zum 
Wohle der Pusterwalder Bevölkerung 
eingesetzt werden. Wir Freiheitlichen 
sind gerne bereit auch bei 
Verhandlungen auf Landesebene 
unseren Einfluss und unser 
Verhandlungsgeschick einzubringen. 
Alleine die Vorbereitung für solche 
Gespräche wird von Jahr zu Jahr 
wichtiger. Hier ist Perfektion auf allen 
Ebenen gefragt. 
 
Liebe Pusterwalder, wir wünschen euch 
ein paar geruhsame Tage im Kreise 
eurer Familie und ein erfolgreiches und 
gesundes Jahr 2011  
 

Gemeindekassier Simon Kogler 
GR Herfried Gruber

 
 
 
Kabelfernsehanlage von Pusterwald. 
Hier sind wir gerade mit einer 
Arbeitsgruppe dabei, diese Anlage 
durchzurechnen, wie es möglich ist 
diese Anlage in Zukunft zu betreiben 
bzw. ob es sinnvoll ist die Anlage auf 
digital umzustellen, denn ab März  2012 
ist nur mehr digitales Fernsehen 
möglich. (Nähere Informationen 
erhalten sie dann über das Gemeinde-
rundschreiben).  
Dinge verändern sich und werden sich 
auch verändern, aber wir müssen 
gemeinsam dafür sorgen, dass die 
Lebensqualität in dieser Form erhalten 
bleibt um auch der Jugend das Leben in 
unserer Gemeinde weiterhin zu 
ermöglichen.  
 
In diesem Sinne der gesamten 
Bevölkerung die besten Wünsche für 
2011! DANKE 

GR Matthias Pojer 
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 Schönstes Gebirgsdorf 2010! 
 
Wir haben es wieder einmal geschafft. 
Beim 51. Blumenschmuckwettbewerb 
des Landes Steiermark wurde 
Pusterwald wieder zum „Schönstes 
Gebirgsdorf  der Steiermark“ gekürt. 
Ein herzliches Dankeschön an Resi 
Kogler und Hilde Pfeiffenberger, die für 
die Dorfblumenpflege verantwortlich 
sind und auch an alle fleißigen Helfer, 
die Resi und Hilde bei der Pflege der 
Blumen unterstützt haben. Ein 
besonderer Dank gilt aber allen, die mit 
dem liebevollen Blumenschmuck ihrer 
Häuser, Gärten, Bauernhöfe, 
Wohnstraßen und Gewerbebetriebe 
Pusterwald zu dem machen was es ist, 
nämlich „Schönstes Gebirgsdorf der 
Steiermark“. Ein erfolgreiches 
Blumenjahr 2011 wünscht euch 
 

GR Theo Poier 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



Bericht
Gemeinderat

 

 Dezember 2010 ا Gemeindenachrichten Pusterwald ا Seite 09
 

 
 
 Liebe Gemeindebürgerinnen 
 und Gemeindebürger! 
 
Ein erfolgreiches Jahr neigt sich dem 
Ende zu. Wie ich schon im Vorjahr über 
die Pläne des Ausbaues der 
Goldwaschanlage berichten durfte, so 
kann ich in diesem Jahr über die 
erfolgreiche Umsetzung dieses Projekts 
berichten. 
 
An Hand unserer Bilder kann man den 
Baufortschritt von Beginn an bis zum 
heutigen Tage verfolgen. Der größte 
Teil des Bauvorhabens ist fertiggestellt, 
so dass wir im kommenden Frühjahr die 
Anlage in Betrieb nehmen können.  
Bedanken möchte ich mich vor allen bei 
Herrn GR Theo Poier, der den Großteil 
der Bauphase koordiniert hat und 
deswegen in diesem Jahr viel Zeit in 
dieses Projekt, die er sich von seiner 
landwirtschaftlichen Tätigkeit nehmen 
musste, investiert hat. Mein Dank gilt 
auch allen Helfern, die uns bei diesem 
Bau geholfen haben, aber auch bei der 
Fa. Winfried Pirker unter seinem 
Vorarbeiter Ulrich (Uli) Pfandl, der 
unsere Hütte mit seinen tollen Ideen so 
schön (mit-)gestaltet hat. Ich bin 
überzeugt, dass die Goldwascherhütte in 
unserer Region ein Vorzeige-Altholzbau 
ist bzw. die ganze Anlage sehr schön 
gestaltet wurde. 
 
 
In diesem Sinne wünsche ich allen 
Pusterwalderinnen und Pusterwalder ein 
fröhliches und gesegnetes 
Weihnachtsfest sowie einen guten 
Rutsch ins neue Jahr. 
 
Euer 
 

GR Fredi Diethart 
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 Fit und g`sund statt kugelrund 
 
Bewegung, Sport und gesunde 
Ernährung stellen ein wichtiges 
Instrument dar, denn sie können die 
Gesundheit und Lebensqualität fördern 
und erhalten. 
Gesundheitsförderung und Prävention 
beabsichtigen, dass ein günstiges 
Gesundheitsverhalten von Kindesbeinen 
an ein Leben lang beibehalten wird. 
Grundlegende Bewegungsfähigkeiten 
werden am Modell ihrer Vorbilder 
(Eltern, Großeltern, Kindergarten, 
Schule) erworben, Gewohnheiten 
geprägt, faszinierende Interessen 
geweckt und stellen so ein wichtiges 
Bewegungskapital für das gesamte 
Leben dar. 
Es muss nicht immer gleich Sport im 
klassischen Sinn sein, der Alltag bietet 
viele Möglichkeiten zur Integration von 
Bewegung. Je früher der natürliche 
„entdeckende“ Bewegungsdrang der 
Kinder positiv verstärkt wird desto eher 
wird die Bewegungslust auch bis ins 
Erwachsenenalter anhalten. 
Gemeinsam mit der Schule haben wir 
das Projekt „Kinder gesund bewegen“ 
(eine Initiative des Sportministers in 
Zusammenarbeit mit den Sport-
Dachverbänden) im vorigen 
Kindergartenjahr durchgeführt. 
Begleitet wird das Projekt von „Hopsi 
Hopper“, dem ASKÖ-FIT-Frosch, der 
für die Fitness und Gesundheit unserer 
Kinder eintritt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zusammen mit Silvia Edlinger vom 
ASKÖ und der Schule führten wir 
verschiedene sportliche Aktivitäten 
durch, die den Kindern großen Spaß 
bereitet haben: 
 

 Im Winter bauten wir auf dem 
Sportplatz mit Schnee ein Iglu und ein 
Tipi und spielten Eskimo und Indianer. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Schiwoche mit Liftwart Franko
 

 Im Turnsaal gab es Bewegungs-
angebote und Spiele mit Musik. 
 

 Im Juni bildete das „Bewegungsfest“ 
den Abschluss unserer Bewegungs-
einheiten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bei Sport, Spiel und Bewegung 
verbessern die Kinder nicht nur ihre 
körperlichen Fähigkeiten, sondern auch 
ihr Selbstvertrauen und ihre 
Sozialkompetenz. Daher sind wir alle 
gefordert, ein bewegungsfreundliches 
Umfeld für Kinder zu schaffen, d.h. 
Erlebensräume um den natürlichen 
Bewegungsdrang der Kinder gerecht zu 
werden. 
 
Bewegen = „Er“-Leben 
 
 

Parallel starteten wir auch mit dem 
Projekt „Vitaminchenkönig“ einen 
Beitrag zur gesunden Jause. Die Kinder 
wurden dadurch motiviert zur Jause 
Obst und Gemüse mitzubringen. 
Dienstags wurde im Kindergarten 
gekocht, wobei wir auch dabei auf eine 
gesunde Speise achteten. 
Am Ende des Projektes wurde die 
Krönung der „Vitaminchenkönige“ 
gefeiert, wo wir tolle Preise zu vergeben 
hatten (T-Shirts bekamen wir von 
Dagmar geschenkt – Danke). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch heuer führen wir „Fit und g`sund 
statt kugelrund“ ein Kinder-
gartenprojekt zum Thema gesunde 
Ernährung mit Mini, dem kleinen 
Apfel, durch. Es ist dies ein Projekt 
gemeinsam mit dem Land Steiermark 
und OPST – Obst Partner Steiermark. 
Wir werden im Mai nach Pöls fahren, 
wo wir gemeinsam mit den Pölser 
Kindergartenkindern bei verschiedenen 
Apfelstationen, unterhaltsamen 
Kasperltheateraufführungen und mit 
vielen „gesunden“ Geschenken einen 
perfekten Abschluss unseres 
Gesundheitsprojektes erleben werden. 
Damit solche Projekte zustande 
kommen können, ist eine gute 
Zusammenarbeit mit Schule, Gemeinde 
und Eltern von großer Wichtigkeit. 
Ein herzliches Danke allen Personen, 
die uns das ganze Jahr tatkräftig 
unterstützen und auch gleichzeitig die 
Bitte, dies auch weiterhin zu tun. 
 
Erholsame Weihnachtsfeiertage im 
Kreise eurer Familien wünscht  
euch eure 
 

Kindergärtnerin Claudia
 
 

 
 

Bewegtes Abschlussfest unter dem 
Motto Feuer-Wasser-Luft- Erde 



Bericht 
Volksschule 

 

Seite 12 ا Gemeindenachrichten Pusterwald ا Dezember 2010 

 

 

 Wir sind klasse 
 
Diese Überschrift soll kein Eigenlob 
sein, sondern sie war ein wichtiges 
Thema in einem Sozialprojekt, welches 
im vergangenen Schuljahr ein wichtiger 
Jahresschwerpunkt war. Unter dem 
Motto „Wir sind klasse - Vom starken 
Ich zum gemeinsamen Du“ trainierte 
Kathrin Steiner mit den Kindern auf 
spielerische Weise den Erwerb sozialer 
Kompetenzen. 
 
Die Kinder sollten dabei: 
 

 ihr eigenes Selbstwertgefühl stärken 
 

 ihre Rolle in einer Gruppe wahr-
nehmen 
 

 Eigenverantwortung übernehmen 
lernen 
 

 ein rücksichtsvolles Miteinander üben 
 

 eigene Gefühle wahrnehmen und 
wertschätzen 
 

 den richtigen Umgang mit den 
Gefühlen anderer üben 
 
Gemeinsam mit dem Kindergarten 
versuchten wir mit einer Referentin des 
steirischen ASKÖ (Arbeitsgemeinschaft 
für Sport und Körperkultur in 
Österreich) Freude an der Bewegung 
und am Sport zu vermitteln. Im Rahmen 
des Projektes „Hoppsi Hopper“ erlebten 
Schul- und Kindergartenkinder „Spaß 
an der Bewegung im Freien“ und waren 
dabei bei „Fit im Turnsaal“. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Den Abschluss bildete ein tolles 
„Bewegungsfest“. 
 
Nachdem wir uns im Vorjahr ausgiebig 
mit dem Leben im alten Ägypten 
beschäftigt hatten, stand heuer das 
Mittelalter am Programm. In 
verschiedenen Stationen lernten die 
Kinder vieles über den Aufbau einer 
 

Burg und über das Leben der Menschen 
von damals. Es wurden Tellerbrote 
gebacken, verschiedene Burgen gebaut 
und im Werkunterricht versuchten sich 
alle im Filzen. Im Religionsunterricht 
lernten die Schüler die Heiligen aus 
jener Zeit kennen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die freiwillige Feuerwehr führte mit uns 
eine Brandschutzübung durch, bei der 
die Kinder selbst ihre Fähigkeiten als 
Löschmeister erproben durften.  
Im Frühling stellte uns die Gemeinde 
ein neues Hochbeet zur Verfügung, 
welches von allen mit großem Eifer und 
Fleiß befüllt und bepflanzt wurde. Wir 
konnten uns im Herbst bereits über eine 
großartige Ernte freuen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Auch die Elternvertreter des 
Schulforums und die Eltern beteiligten 
sich wieder rege an unserem Schulleben 
und bastelten mit den Kindern 
Adventkränze, wirkten am Back- und 
Basteltag mit. Die Wetterlage erlaubte 
heuer unser Schulschirennen und auch 
unsere Playbackshow fand heuer wieder 
statt. Besonders schön fand ich es, dass 
sich wieder so viele mit großer 
Begeisterung an dieser Veranstaltung 
beteiligten. Es ist ja doch ein ganz 
schöner Aufwand sich immer etwas 
Neues einfallen zu lassen und es 
einzustudieren. 
Für den traditionellen Schulausflug 
wählten die Elternvertreter das 
Bundesland Kärnten als Ausflugsziel. 
Es ging es zum Reptilienzoo und dem 
Minimunduspark sowie auf die Burg 
Hochosterwitz. 
Unser vergangenes Schuljahr war dank 
der großen Unterstützung von allen 
wirklich wieder „klasse“. 
 
Ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein 
erfolgreiches Jahr 2011 wünscht im 
Namen aller Schüler und Lehrerinnen  
 

Andrea Beren
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 FRAUEN AKTIV – 
 AKTIVE FRAUEN 
 
Auch dieses Jahr können wir wieder mit 
Stolz auf die aktive Mitgestaltung 
unseres Gemeindelebens zurückblicken. 
Am Faschingdienstag haben wir bei der 
vom Schulforum veranstalteten 
Playbackshow im GH Jagawirt 
mitgewirkt. 
Anfang März wurde beim Ortsfrauentag 
das neue Führungsteam vorgestellt. Als 
Duo an der Spitze fungieren Monika 
Kogler und Christiane Diethart. 
Unterstützt in ihrer Funktion werden sie 
von Maria Kogler (Ortsleiterin-Stv.), 
Petra Strahlhofer (Schriftführerin), 
Irmgard Gruber (Schriftführer-Stv.), 
Gundi Mali (Kassier), Erika Poier und 
Gabi Poier – Nr. 109 (Kassier-Stv.), 
Gabi Poier (Sozialreferentin), Uli 
Kogler (Sportreferentin), Gerti Pirker 
(Kreativreferentin), Agnes Eiwegger 
(Kulturreferentin), Andrea Horn (Vertr. 
d. selbst. erwerbstät. Frauen), Sigrid 
Heyer (Vertr. d. Pensionisten), Gerti 
Koini (Vertr. d. Hausfrauen), Anneliese 
Koini (Vertr. d. Landfrauen), Ulli 
Strahlhofer (Vertr. d. berufstät. Frauen). 
Zu den umfangreichen Tätigkeiten der 
Frauenbewegung gehörte heuer erstmals 
ein etwas anderes Eierfärben und zwar 
das Tauchen von Eiern in Lack. Unter 
der Leitung von Gerti Pirker entstanden 
schöne einzigartige Ostereier.  
Am Ostersonntag wurde wieder das 
bereits traditionelle Osternesterlsuchen 
und Eierpecken am Dorfplatz nach dem 
Gottesdienst veranstaltet, bei dem 
wieder viele Männer, Frauen und 
Kinder mit Freude dabei waren. 
Bei der Aktion „Der große steirische 
Frühjahrsputz“ im April, an welcher 420 
steirische Gemeinden teilnahmen, haben 
auch wir aktiv mitgewirkt und die 
Spazier- und Wanderwege rund ums 
Dorf gereinigt. 
Beim Schnapserturnier in Oberzeiring 
im Mai, bei welchem ausschließlich 
Frauen aus dem Bezirk eingeladen 
waren, konnte Monika Kogler den 
Bezirkssieg nach Pusterwald holen.  
Im Juli fand ein gemeinsamer 
Wandertag mit dem Bauenbund zur 
Gugganig-Hütte statt. Die Route führte 
entweder dem Weg entlang oder über 
Hinterer Hörtleb hinauf bis zur Schneit 
und dann Richtung Lawinenverbauung 
 

zur Gugganig-Hütte. Für die ca. 50
Wanderer wurde gegrillt und Max 
sorgte für einen gemütlichen 
musikalischen Ausklang. 
Für die Kräuterbüscherl wurden wieder 
Kräuter gesammelt, getrocknet und 
gebunden und am 15. August in der 
Kirche geweiht. Am darauf folgenden 
Sonntag wurde der Wortgottesdienst 
von Lisi Poier und der Frauenbewegung 
gestaltet. Danach wurden die 
Kräuterbüscherl am Dorfplatz bei 
strahlendem Sonnenschein, Brötchen 
und Wein verteilt. 
Zur alljährlichen Geburtstagsfeier wurde 
diesmal auf die Schnabl-Hütte 
eingeladen. Beim Hinaufwandern zur 
Hütte wurde von Herrn Helfried 
Reimoser über die gesammelten Pilze 
lehrreich und interessant referiert. Auf 
der Hütte wurde gegrillt und noch einige 
lustige Stunden verbracht. 
Mit Frau Martha Leitner von der 
Grillerhütte wurden mit Fleiß und Müh` 
aufwendige Ketten gehäkelt und es sind 
wahre Schmuckstücke entstanden. 
Auch dieses Jahr erreichte Anni 
Mitterbacher mit ihrem Team den 1. 
Platz beim Bezirkskegeln. 
Im November wurde ein Zweier-
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Schnapsturnier im GH Jagawirt
veranstaltet. 42 Personen haben 
teilgenommen. Gewonnen hat Gabi 
Poier (Nr.109) vor Franz Mohr und 
Kevin Kogler.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Für den Pölstaler Adventzauber wurden 
Adventkränze gebunden und 
Adventgestecke gebastelt, welche dann 
dort zum Verkauf angeboten wurden. 
Zu unseren Aufgaben gehörten auch 
wieder Babybesuche, Geburtstags-
gratulationen und Krankenbesuche. 
 
Wir schließen unser ereignisreiches Jahr 
mit der alljährlichen Adventfeier und 
bedanken uns bei allen für die gute 
Zusammenarbeit, wünschen ein 
gesegnetes Weihnachtsfest und alles 
Gute für das Jahr 2011. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Text? Text?
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 Liebe Pfarrbevölkerung! 
 
Nun ist schon ein gutes Jahr vergangen, 
dass ich als euer neuer Pfarrer in 
Pusterwald bin. Ich möchte diese 
Gelegenheit nutzen um einen kurzen 
Rückblick, aber vor allem auch einen 
Blick in die Zukunft machen zu können. 
Ich habe mich damals sehr gefreut, als 
ich von unserem Herrn Diözesanbischof 
beauftragt wurde, die Pfarre Pusterwald 
zu übernehmen, da ich in dieser 
Aufgabe für mich persönlich eine neue 
und spannende Herausforderung sah. 
Als ich das erste Mal nach Pusterwald 
zu meinem Begrüßungsgottesdienst 
fuhr, war ich voller Freude, hatte aber 
gleichzeitig auch ein ungutes Gefühl, 
weil bereits in der Zeit vor meiner 
Pfarrübernahme sehr viel und leider 
nicht immer Positives über mich 
gesprochen wurde. Ich war angenehm 
überrascht, weil ich erleben durfte, wie 
herzlich ich von euch aufgenommen 
wurde und gleichzeitig ein aktives Pfarr- 
und Vereinsleben sah. Gemeinsam 
haben wir schon viele schöne 
 
 
 

Gottesdienste gestaltet. Ich denke da 
besonders an das Pfarrfest, an Erntedank 
oder auch an Weihnachten. Es ist für 
mich eine große Freude, solche Feste 
mit euch feiern zu dürfen. Ich bedanke 
mich bei allen, die immer wieder 
mithelfen und bereit sind, ihre Zeit in 
den Dienst der Kirche zu stellen. Ohne 
euch wäre vieles nicht möglich. 

 
Im Laufe der Zeit tauchten dann 
allerdings doch immer wieder Probleme 
auf, die es für mich, aber auch für euch 
nicht immer gerade einfach machten. 
Besonders leid tut mir persönlich der 
Rücktritt von unserem PGR Obmann 
Bruno Kogler. Ich möchte, dir lieber 
Bruno, im Namen der gesamten 
Bevölkerung von Pusterwald für deinen 
großen Einsatz, zum Wohle der Pfarre, 
danken. Gleichzeitig bitte ich euch, dass 
wir trotzdem weiter zusammenarbeiten 
und versuchen, in kleinen Schritten, 
aufeinander zuzugehen, damit wir 
Probleme, die auftauchen, gemeinsam 
lösen können. Ich hoffe, es gelingt uns. 
Weiters möchte ich euch bitten, dass ihr
 
 
 

auch für mich Verständnis aufbringt. Es 
ist mit drei Pfarren nicht immer leicht 
allen gerecht zu werden, trotzdem werde 
ich mich in Zukunft bemühen öfters vor 
Ort in Pusterwald zu sein. 
Somit bleibt mir nur mehr uns allen für 
die kommende Zeit und die 
bevorstehenden Aufgaben gegenseitiges 
Verständnis und vor allem eine gute 
Zusammenarbeit zu wünschen. 
 
 
Viel von Gottes Kraft, Geist und Segen 
wünscht euch euer Pfarrer 

Gregor Szoltysek
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 Alles „rund“ um 
 Chorgemeinschaft und 
 JuKi Chor- Pusterwald! 
 
Unzählige Proben und viele Auftritte 
rund um Kirche und Gesellschaft waren 
für die Chorgemeinschaft auch im Jahr 
2010 wieder selbstverständlich. 
Doch einige Highlights möchten wir 
dieses Jahr besonders hervorgehoben 
wissen: 
Bereits im Jänner feierten wir den 80er 
von unserem Sänger Max Semlitsch. 
Wir wünschen unserem Max noch viele 
schöne Jahre in unserer 
Chorgemeinschaft. 
Ein freudiger Anlass war die Hochzeit 
von unserer langjährigen Sängerin 
Maria Kogler, die sich im Schloss 
Farrach mit Ihrem Michael traute. Zu 
dieser besonders schönen Feier war 
auch die gesamte Chorgemeinschaft 
geladen. Wir bedanken uns nochmals 
bei Maria und Michael für diesen 
wunderbaren Tag und wünschen euch 
für die Zukunft alles Gute viel Glück 
und Gottes Segen. 
Ein besonders wichtiges Ereignis war 
der 70 Geburtstag von unserer 
Chorleiterin Erna Bauer. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nachdem wir unsere Erna an Ihrem 
Geburtstag standesgemäß mit Musik 
und Gesang aus den Federn holten, 
wurde anschließend ein gemeinsames 
Frühstück genossen. Die offizielle 
Geburtstagsfeier fand später mit 
Verwandtschaft, Freunden und Chor 
beim „Haigl“ in Katzling statt. 
„Der Kirchenchor Pusterwald ist ein 
täglicher Bestandteil im Leben meiner 
Mutter“, sagte Tochter Susanne bei der 
Festansprache. 
 

Liebe Erna wir wissen zu schätzen was 
du für uns Sänger und für die Pfarre tust 
und hoffen dass wir auch weiterhin 
Bestandteil deines Lebens sein dürfen. 
Alles Gute für deinen weiteren 
Lebensweg, vor allem Gesundheit 
wünschen dir von Herzen deine 
Sängerinnen und Sänger.
 
 10 Jahre 
 JuKi-Chor Pusterwald 
 
Im November 2000 wurde der JuKi-
Chor Pusterwald ins Leben gerufen und 
hat sich zu einem fixen Bestandteil in 
unserer Gemeinde etabliert.  
Aus diesem Anlass wurde heuer das 
10jährige Bestandsjubiläum in unserer 
Pfarrkirche mit einer „Liederreise“ 
gefeiert. Diese sehr gut besuchte 
Veranstaltung, welche auch vom 
Bläserensemble und 4-Xang mitgestaltet 
wurde, war ein schöner Abschluss für 
unser gemeinsames 10jähriges Singen 
und Musizieren.  
 
Zu den Tätigkeiten des JuKi-Chor 
zählten in den vergangenen Jahren: 
 

 Mitgestaltung von Messen im 
Jahreskreis 

 Sternsingeraktion 
 Auftritte bei Muttertagsfeiern, 

Weihnachtsfeiern, Bunter Abend, 
Erntedankfest in Judenburg, Advent in 
Pöls, Geburtstagsfeiern uvm. 

 Basteln für diverse Basare und für 
Muttertag 
 

Unsere Einnahmen durch freiwillige 
Spenden nutzten wir für Ausflüge 
und Aktivitäten: 
 
Mit dem Zug reisten wir nach Graz ins 
Frida und Fred Museum und 
besichtigten Graz. Es gab einen Badetag 
in Judenburg und wir waren auch im 
Diesel Kino. 
Voriges Jahr führte unsere Reise wieder 
nach Graz zur Ausstellung „hast du 
Töne“ und danach machten wir eine 
tolle Märchenwanderung in Kumberg. 
Damit wir unsere Zusammengehörigkeit 
erkenntlich machen konnten, haben wir 
sogar eigene T-Shirts mit dem JuKi-
Chor–Logo angeschafft. Diese wurden 
ebenso von Sponsoren unterstützt wie 
einige Instrumente, die wir uns gekauft 
haben. 
Des Öfteren machten wir eine Lesenacht 
im Kindergarten – heuer im Herbst 
sogar mit einer Märchenwanderung 
durch Pusterwald und Volkstanz. 
Claudia und Uli sagen den Kindern und 
Jugendlichen ein herzliches Dankeschön 
für gemeinsames Tun und Wirken. 
Es hat immer sehr viel Spaß gemacht 
und es gibt viele schöne Erinnerungen 
an unsere vergangenen 10 Jahre. 
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 Geschätzte Bauern, 
 Bäuerinnen und liebe Jugend! 
 
Bei der Bauernbund Ortsgruppenwahl, 
am 17.01.2010, wurde Theo Poier 
wiederum einstimmig zum Obmann 
gewählt. Allen Personen, welche eine 
Funktion übernommen haben und bereit 
sind mitzuarbeiten, sei herzlichst 
gedankt. 
Die traditionellen Bauernbund Feste, 
wie die Christophorusprozession mit 
anschließendem Hoffest und das Vierer 
Bauern Preisschnapsen, finden immer 
größeren Zuspruch! 
Auch in der Viehzuchtgenossenschaft 
Oberzeiring wurde neu gewählt. Theo 
Poier hat seine Funktion als 
Vorstandsmitglied nach 25 Jahren 
zurückgelegt. Für seine Arbeit gilt ihm 
ein besonderer Dank. Martin Poier und 
Hans-Jürgen Gruber werden 
dankenswerterweise weiterhin im 
 
 
 
 Liebe Pusterwalderinnen und 
 Pusterwalder! 
 
Wenn ein Jahr zu Ende geht, ist es Zeit 
Rückschau zu halten. Wir blicken auf 
das was gut war und darauf, was besser 
sein hätte können. So macht sich jeder 
sein eigenes Bild vom vergangenen 
Jahr.  
Auch für uns Bäuerinnen gab es viele 
Herausforderungen die wir zum Teil 
gemeinsam, und teilweise jede für sich 
gemeistert haben.  
Ich möchte mich bei allen bedanken, die 
immer bereit sind zu helfen, sei es bei 
den örtlichen Festen im Jahreskreis oder 
auf Bezirksebene. Gott sei Dank gibt es 
sie noch, diese Menschen die „Ja“ 
sagen, wenn ihre Unterstützung gefragt 
ist. Ein herzliches Danke dafür!  
Rechtschaffenheit, Redlichkeit, 
Hilfsbereitschaft, und Ehrlichkeit, sind 
Voraussetzungen für ein glückliches 
Miteinander, das wir in unserem 
schönen Tal brauchen.  
 

A jeder Tog wird anders sei, 
amoi bist traurig, 

dann kannst di wieder g`frein. 
S`Glück und da Schmerz, 

oi`zwoa miassn Plotz haum 
in unserm Herz! 

Aufsichtsrat und Vorstand mitarbeiten. 
Viel Freude wünsche ich Peter Poier 
vlg. Tatscher, als neues 
Vorstandsmitglied der VZG 
Oberzeiring. Theo bleibt der 
Genossenschaft jedoch als Wildalm 
Almmeister weiterhin erhalten. 
 
Am 30. Januar 2011 findet die 
Landwirtschaftkammerwahl statt. 
Aufgrund des Kammerwahlergebnisses 
wird auch der 
Gemeindebauernausschuss neu formiert. 
Ich danke dem Kammerrat Martin Poier, 
den Gemeindebauernausschuss-
mitgliedern sowie allen bäuerlichen 
Funktionären für ihre geleistete Arbeit! 
 
Für 2011 wünsche ich allen bäuerlichen 
Familien viel Glück und Gesundheit im 
Haus und Hof. 
 
 

GBO Johann Koini
 
 
 
In diesem Sinne wünsche ich allen 
Pusterwalderinnen und Pusterwaldern 
ein gesegnetes Weihnachtsfest, 
Gesundheit, Glück und Gottes Segen für 
das neue Jahr! 
 
Eure Gemeindebäuerin  
 

Erika Poier
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 Geschätzte Bevölkerung, werte 
 Gönner und Freunde, liebe 
 Feuerwehrkameraden! 
 
Auch 2010 war wieder ein 
erreignisreiches und erfolgreiches Jahr 
für die Freiwillige Feuerwehr 
Pusterwald. 
Erstmalig konnten mit großem Stolz 
vier Feuerwehrmänner die Feuerwehr-
matura, das Leistungsabzeichen in Gold, 
im April 2010 erfolgreich ablegen. 
 
HBI Simon Poier, OLM Fritz Poier, 
OLM Stefan Poier, LM Harald Poier; 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch unsere 3 Bewerbsgruppen waren 
auf Bezirks- und Landesebene sehr 
erfolgreich. 
 

Bewerbsgruppe I  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bezirksbewerb Bischoffeld 
1 Platz Bronze B, 1 Platz Silber B 
Parallelbewerb: 
2 Platz Bronze, 1 Platz Silber 
 

Bewerbsgruppe II 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bezirksbewerb Bischoffeld 
1 Platz Bronze A, 3 Platz Silber A 
Parallelbewerb: 3 Platz Bronze 

Bewerbsgruppe III 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bezirksbewerb Bischoffeld 
7 Platz Bronze A, 1 Platz Silber A 
 
Landesbewerb in St. Margarethen an der 
Raab. Alle Teilnehmer der Gruppe 3 
erreichten souverän das Leistungs-
abzeichen in Silber. 
 
Das Funkleistungsabzeichen in Gold 
haben HFM Gruber Thomas und HFM 
Poier Hannes erworben. 
Das Funkleistungsabzeichen in Bronze 
haben LM Felber Peter, HFM Poier 
Siegfried, FM Gruber David, FM Koini 
Christoph, FM Mitterbacher Gerold und
FM Strahlhofer Christopher erworben. 
 
Der Höhepunkt im Jahr 2010 war das
2-tägige Rüsthausfest mit Bezirks-
funkbewerb der Bezirke Judenburg und 
Murau, sowie die Segnung und 
Übergabe den neuen TLF-A 2000. 
Die Anschaffung des neuen Tanklösch-
fahrzeuges war nur durch die 
großzügige Unterstützung der 
Gemeinde, des Landes, den Gönnern, 
Freunden und der gesamten 
Bevölkerung Pusterwald möglich. 
 

All diese Tätigkeiten wären nicht 
möglich, wenn nicht alle Mitglieder in 
der Feuerwehr Ihren Beitrag dazu 
leisten würden. 
An dieser Stelle, möchte ich mich 
besonders bei meinen Feuerwehr-
kameraden bedanken, die sich immer 
wieder motivieren können, in Ihrer 
Freizeit eine freiwillige Einsatz-
organisation aufrecht zu erhalten. 
An erster Stelle, möchte ich mich für die 
großzügigen Spenden, die wir für die 
Anschaffung unseres neuen Tank-
löschfahrzeuges erhalten haben, recht 
herzlich bedanken! 
Bei allen die uns beim 2-Tages 
Rüsthausfest geholfen haben. 
Unserem Herrn Bürgermeister mit 
seinem Gemeinderat für die großartige 
Unterstützung der Feuerwehr gilt ein 
besonderer Dank. 
Ein freundschaftliches und aufrichtiges 
Dankeschön unserer Musikkapelle mit 
Obmann Klement Kogler und 
Kapellmeister Martin Kreßnig für die 
musikalische Umrahmung unserer 
Feierlichkeiten. 
 
Ich wünsche allen Feuerwehr-
kameraden, ihren Familien, der 
Gemeindeführung der Jugend, sowie der 
gesamten Bevölkerung von Pusterwald 
ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein 
erfolgreiches Jahr 2011! 
 
Mit freundlichen Grüßen und GUT 
HEIL! 

HBI Simon Poier
OBI Bernhard Poier
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 Musikverein Pusterwald 
 
Der Musikverein Pusterwald hat im Jahr 
2010 auf Wunsch der Gemeinde, Pfarre, 
Freiwilligen Feuerwehr Pusterwald und 
anderen Vereinen bzw. Gemeinschaften 
bei diversen Festen bzw. 
Veranstaltungen musikalisch mit-
gewirkt. Auch hat das Jugendblas-
orchester und die „Kloane Blech“ bei 
einigen Festlichkeiten gespielt.  
 
6 Jungmusiker haben das Leistungs-
abzeichen in Knittelfeld erfolgreich 
absolviert: 
Silber: Christian Kogler Waldhorn, 
Stefan Kogler Klarinette; 
Bronze/Silber: Richard Koini Klarinette  
Bronze: Julia Kogler Trompete, Stefanie 
Koini Trompete, Birgit Kogler Quer-
flöte; 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am 11. Mai hat der Musikverein 
Pusterwald den 3. Steirischen Panther 
von Landeshauptmann Mag. Franz 
Voves und zuständigen 
Volkskulturreferent LH Stv. Hermann 
Schützenhöfer überreicht bekommen. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Musikerhochzeitspaar Kerstin und 
Thomas Poier wurden um 5 Uhr früh 
mit Böhlerschüssen und musikalischen 
Klängen geweckt und tagsüber 
musikalisch begleitet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Außer den örtlichen Ausrückungen war 
der Musikverein beim Gründungsfest in 
Reifling und beim Bezirksmusiker-
treffen in Unzmarkt dabei. Nicht nur die 
Festumzüge wurden begleitet sondern 
auch bei den Gästekonzerten wurde  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
fleißig aufgespielt. Nicht zu vergessen 
ist die Teilnahme einiger Musikanten 
beim Landesmusikerfest in Bruck an der 
Mur. 
 
Auf Initiative von Musiker und Obmann 
Stellvertreter Karl Poier sowie der 
Mithilfe einige Mitglieder des 
Musikvereines, der Landjugend und der 
Sportunion wurde das beschädigte 
Gipfelkreuz am Hirnkogel nach 25 
Jahren ersetzt. Das Holz wurde von 
Vizebgm. Martin Poier gespendet. Das 
Kreuz gezimmert hat Markus Poier und 
hinauf transportiert wurde es von 
Theodor Poier. Somit konnte das neue 
Kreuz auf 2.012 m Seehöhe am 11. 
September 2010 von Mag. Gregor 
Szoltysek gesegnet werden. Die 
feierliche Einweihung wurde von den 
Musikanten trotz des Windes und dem 
unfreundlichen Wetter festlich 
umrahmt. Hiermit einen Dank an alle 
die mitgeholfen haben.  
 
Natürlich muss die Konzertwertung am 
21.11.2010 in Pöls noch erwähnt 
werden. Der Musikverein Pusterwald 
spielte unter der Leitung von Kapell-
meister Martin Kressnig „Festival 
Pictures“ und „Die kleine 
Konzerovertüre“. Ein …… war der 
Lohn für die Probenarbeit. 
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 Geschätzte Bevölkerung, 
 liebe Sportvereinmitglieder! 
 
Es ist mir heuer eine besondere Freude 
einige Zeilen für die Gemeindezeitung 
zu verfassen. Nach jahrelangen 
Bemühungen ist es dem USV Vorstand 
heuer gelungen einen Meilenstein zu 
setzen. Erstmalig in der Vereins-
geschichte können wir in den Räumlich-
keiten der Schnabel Tenne ein 
Vereinsheim beziehen.  
Die Räumlichkeiten im Schnabel Stadel 
sollen für die nächsten Jahre nicht nur 
den USV Mitgliedern eine zentrale 
Anlaufstelle sein, sondern können auch 
von anderen Privatpersonen, Vereinen, 
Körperschaften und Organisationen für 
Veranstaltungen genutzt werden. Damit 
hoffen wir auch den schon seit längeren 
und von mehreren Vereinen geäußerten 
Wunsch nach einem Veranstaltungs-
zentrum erfüllen zu können. 
Die größeren Umbauten und 
Investitionen konnten wir bereits 
verwirklichen, sodass das gefasste Ziel 
Stück für Stück näher rückt und diese 
Räumlichkeiten für uns bei 
Veranstaltungen eine erhebliche 
Arbeitserleichterung darstellen. 
An dieser Stelle möchte ich die 
Gelegenheit nutzen und mich bei der 
Familie Horn vlg. Schnabel für die 
Möglichkeit ihre Räumlichkeiten zu 
pachten und für das Verständnis für die 
Umbauten und die gelegentlichen 
Lärmstörungen bedanken.  
Aber nicht nur das Projekt Vereinsheim 
hat das heurige Vereinsjahr geprägt.  
 
Mit der traditionellen Krampus-
veranstaltung am Sportplatz und 
anschließender Krampusdisco im 
Rüsthaus startete das Vereinsjahr bereits 
äußerst arbeits- und erfolgreich. Die 
Schnee und Wettersituation ließ es 
leider auch heuer nicht zu, ein 
Schirennen durchzuführen. Auch der 
geplante Schiausflug und das Langlauf-
training der Sportunion Steiermark in 
Pusterwald fielen buchstäblich ins 
Wasser bzw. musste auf Eis gelegt 
werden.  
Anstelle einer Weihnachtsfeier oder 
einer Jahresabschlussfeier luden wir 
sämtliche Helfer und Unterstützer zu 
einem Ausflug in die Süd-West-
steiermark ein. Nach einer Golf-
schnupperstunde und einer Whisky- 
 

Verkostung ließen wir den Tag bei einer 
deftigen Jause beim Buschenschank 
Felberjörgel ausklingen.  
Ebenfalls erstmalig in diesem Vereins-
jahr boten wir mit der ausgebildeten 
Pilatestrainerin Barbara Poier, 10 
Pilateseinheinten an, die auf sehr großen 
Zuspruch gestoßen sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mit dem Schneestockturnier bei 
strahlendem Sonnenschein konnten wir 
eine attraktive Veranstaltung im Winter, 
an der jeder teilnehmen kann, 
durchführen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Den geplanten Radwandertag 
gemeinsam mit dem USV Bretstein und 
Möderbrugg mussten wir auf Grund der 
Wettersituation leider absagen. 
Nichts desto trotz rührten wir mit dem 
Hallenturnier und der Teilnahme an
 
 

diversen Hobbyturnieren die 
Werbetrommel für das Almrausch 
Kleinfeldfußballturnier und das 
Almrauschfest, welches heuer erstmals 
bei wunderbaren Wetter und einen 
Besucher- und Mannschaftsrekord im 
Schnabelstadel veranstaltet wurde. 
Zusammen mit dem Musikverein und 
der Lanjugend konnten wir das 
Gipfelkreuz am Hirnkogel erneuern. Ich 
möchte mich bei allen Spendern und 
Helfern die dies ermöglicht haben, recht 
herzlich bedanken! 
Ich hoffe, dass Sie im Jahr 2011 unsere 
sportlichen Angebote und 
Veranstaltungen wieder so zahlreich 
nutzen und besuchen. 
 
Abschließend möchte ich Sie noch 
darüber informieren, dass wir die USV 
Generalversammlung auf 30.12.2010 
verschoben haben und anschließend zu 
einem Bauernsilvester einladen.  
 
Ich möchte es aber auch nicht 
versäumen mich bei meinem Vorstand 
und allen Helfern für die unentgeltlich 
geleisteten Stunden zu bedanken. Ein 
herzliches Dankeschön auch an alle 
Unterstützer. Ohne Eure Mithilfe 
könnten wir viele Vorhaben nicht 
realisieren. 
Im Namen der Sportunion Pusterwald 
wünsche ich ein gesegnetes 
Weihnachtsfest und ein gesundes und 
erfolgreiches Jahr 2011.  
Euer Obmann                      Armin Poier
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Alle Fotos und Videos unter
www.almrausch-event.at 
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 Endlich ist es wieder soweit… 
 
 
…die Krampussaison 2010 der Freytaler 
Bergteufel startet wieder… 
 
Aber zuvor möchte ich das vergangene 
Jahr nochmal Revue passieren lassen 
und Ihnen einige von vielen 
atemberaubenden Momenten schildern. 
Das grauen des Jahres 2009 begann 
beim Perchtenlauf der Gmoateufel in 
Obdach, wo wir gemeinsam eine große 
Menschschar begeistern konnten. 
Anschließend luden wir am 5. 
Dezember von Groß bis Klein, alle zu 
uns nach Pusterwald ein und brachten 
mit unseren Gastperchten aus Obdach 
viele ins Staunen. Unter dem Motto 
„Das ewige Grab“ legten wir eine 
gelungene Show hin, wo unter anderem 
auch der Nikolaus unsere Kleinen lehrte 
und natürlich als Belohnung beschenkte 
sowie die unheimlichen Gestalten den 
Großen „nicht mehr ganz so braven“ das 
Fürchten lehrten! 
 
 

Das war noch nicht alles… 
 
…weiters waren wir, die Bergteufel, 
auch noch beim Merkur in Judenburg 
und in St. Margarethen bei Knittelfeld 
zu bewundern und setzten unseren 
bereits traditionellen Besuch im 
Kindergarten und der Volksschule fort. 
 

 
Zusammengefasst war das Jahr 2009 ein 
erfolgreiches Jahr, das wir heuer wieder 
mit viel Motivation und vielen 
neugierigen Besuchern in der „Schnabl-
Tenne“ fortsetzen möchten. 
 
Zu guter Letzt möchte ich mich noch 
besonders bei der freiwilligen 
Feuerwehr Pusterwald für die 
Räumlichkeiten bedanken, sowie bei 
den zahlreichen Sponsoren und Helfern, 
aber auch bei allen Mitgliedern und 
Mitwirkenden der Freytaler Bergteufel –
den ohne euch wäre die Durchführung 
von unserem großen Programm nicht 
möglich gewesen. Vielen Dank! 

Ein besonderes DANKESCHÖN 
möchte ich auch Alfred Diethart und 
Werner Kogler aussprechen, die 
Jahrzehnte lang das Krampustreiben mit 
viel Freude begleitet haben. Doch jetzt 
ist die Zeit gekommen, wo sie Ihre 
Maske und Rute niederlegen… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wir hoffen, dass wir auch in den 
nächsten Jahren auf eure Hilfe zählen 
können. 
Das Freytaler Bergteufel-Team wünscht 
Ihnen eine wunderschöne Adventszeit 
und einen guten Rutsch! 
 
Euer Sektionsleiter               Stefan Mali

 Alle Fotos und Videos unter
www.bergteufel.at
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 Nur gemeinsam 
 sind WIR stark 
 
Mit unserem großen Zusammenhalten 
haben wir wieder vieles zustande 
gebracht. 
 
Auch heuer hatten wir wieder eine Bar 
beim Bezirksbauernball in Fohnsdorf 
über. 
Auch beim Bezirkseisstockschießen in 
Großfeistritz haben wir wieder 
teilgenommen und da uns das so viel 
Spaß gemacht hat, haben wir die 
Obdacher auf ein paar Runden zum 
Eisstockschießen nach Pusterwald 
eingeladen. 
Von der Kälte noch nicht genug ging es 
ab nach Schladming, „Oh Gott, die 
Pusterwalder machen die Pisten 
unsicher“. 
Beim Forstwettbewerb holten wir uns 
den 1. Platz. Eine gute Voraussetzung 
für unser bevorstehendes Osterfeuer im 
April, dafür bedanken wir uns bei 
Hannes Gruber. 
Danach hieß es lernen, lernen, lernen für 
unser Theater „Der Sündenbock“. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vom Lernen erholt, starteten wir die 
ersten Vorbereitungen für unser 
Frühlingsfest beim ehemaligen 
Bruckenwirt. 
Unser größtes Projekt starteten wir am 
31. Juli gemeinsam mit dem 
Musikverein und dem Sportverein. Es 
hieß „Expedition Hirnkogel“! Abgebaut 
wurde das alte Hirnkogelkreuz am 31. 
Juli und der Aufbau des neuen Kreuzes 
wurde am 21. August durchgeführt. 
Markus Poier verdanken wir unser 
schönes neues Hirnkogelkreuz, welches 
am 11. September eingeweiht wurde 
verbunden mit einem Vereinswandertag. 
Neben dem Mitwirken bei kirchlichen 
Festen im Ort haben wir auch unser 
sportliches Können gezeigt, ob es beim  

Völkerball- oder beim Bezirksfußball-
turnier war, dabei sein ist alles. 
An der Agrarexkursion und am 
Bildungstag des Bezirkes waren wir 
auch live dabei. 
 
Am 13. November fanden dann die 
Neuwahlen statt, deswegen kamen wir
 

vorher wieder auf die Idee 
einen Raum im ehem. GH 
Bruckenwirt zu 
renovieren. 
Danke dir Fredl Poier, 
dass du uns den 
Bruckenwirt zur 
Verfügung stellst, „wir san 
echt froh, dass ma unsern 
Bruckenwirt hobn“. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Somit wünschen wir allen 
Pusterwalderinnen und Pusterwaldern 
ein schönes, friedliches Weihnachtsfest 
und alles erdenklich Gute, viel Glück 
und Gesundheit für´s Jahr 2011. 
 

Landjugend Pusterwald
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Neuer Vorstand: 
Obmann: Martin Poier 
1. Obmann-Stv.: Manfred Poier 
2. Obmann-Stv.: Alexander Poier 
Leiterin: Sarah Maritschnegg 
1. Leiterin-Stv.: Melissa Poier 
2. Leiterin-Stv.: Katrin Mitterbacher 
Kassier: Richard Gruber 
Kassier-Stv.: Gregor Poier 
Schriftführerin: Monja Poier 
Schriftführer-Stv.: Hansi Mitterbacher 
Agrarreferent: Christoph Koini 
Sportreferent: Hannes Poier 
Pressereferent: Christopher Strahlhofer 
Pressereferent-Stv.:    Melanie Scherkl 
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 Steirischer Seniorenbund  
 Oberes Pölstal 
 Ortsgruppe Pusterwald  
 
Wie schnell ein Jahr vergeht, es naht 
Weihnachten und das Ende des Jahres.  
 
So blickt man persönlich aber auch 
vereinsmässig auf das abgelaufene Jahr 
zurück.  
Stunden der Freude, die ja die 
gemeinsamen Zusammenkünfte 
bringen, sowie Stunden des 
Gedankenaustausches, der Sorgen, des 
Leidens und der Krankheit, die durch 
liebevolle Menschen und in der 
Partnerschaft leichter werden, sind Ziele 
des Vereines. Gemeinsame Ausfahrten 
und Wanderungen in den Wiesen, 
Wäldern und Almen sind Balsam für die 
Seele.  
 
So konnten wir durch die Organisation 
von Gerti und Franz Poier im heurigen 
Jahr einen wunderschönen Tag auf der 
Tauplitz verbringen. Die 
Wahlfahrtskirche in Pürg aber auch der 
Ort selbst waren sehr sehenswert.  
 
Mit Wehmut blicken wir immer zurück, 
wenn Menschen, die unter uns waren, 
nicht mehr in der Gemeinschaft sind. 
Stunden des gemeinsamen 
Beisammenseins und der 
Hilfsbereitschaft werden lebendig. So 
mussten wir seit Bestehen des 
Steirischen Seniorenbundes in 
Pusterwald folgende Mitglieder auf den 
letzen Weg begleiten:  
Burgi Wagner, Franz Moitzi, Andreas 
Pojer (vlg. Assmann), Franz Steinberger 
(vlg. Zistlfalb), im heurigen Jahr 
Oberheger in Ruhe Ferdinand Gruber 
und Peter Gugganig (vlg. Kasperbauer)  
Sie alle bleiben uns in lieber Erinnerung 
und wir schließen sie im Gebete ein.  
 
Möge das nächste Jahr schöne 
Augenblicke bringen und wir die 
schwere Zeit durch liebe Menschen 
meistern.  
 
In diesem Sinne wünschen wir allen 
Frohe Weihnachten und ein glückliches 
neues Jahr 2011. 
 
 

Leni Diethart und Gidi Koini 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

 

 

Grillen in Bretstein 

Gruber Ferdinant ??? 

Jahreshauptversammlung 
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 Seniorenrunde Pusterwald 
 
Die Seniorenrunde Pusterwald hat 
neben den monatlichen 
Zusammenkünften, einem Grill-
nachmittag bei der Goldwaschanlage 
und einem Besuch des Gottesdienstes in 
der Wallfahrtskirche Schönanger auch 
im heurigen Jahr wieder eine 
Ausflugsfahrt unternommen, die 
diesmal nach Edelsbach und 
Wundschuh führte. In Edelsbach stand 
der Besuch einer Imkerei und eine 
Führung im Brückenbaumuseum, in 
dem eine Vielzahl von erhaltenswerten 
und detailgenau nachgebauten Brücken 
zu bewundern waren, auf dem 
Programm. Nach dem Mittagessen im 
Gasthaus Buchgraber ging die Fahrt 
weiter zur Obsthandlung Bergholt. 
Anschließend folgte noch die 
Besichtigung des Erlebnishofes Reczek 
in Wundschuh, wo in einem 
einzigartigen Bauernmuseum der 
Wandel in der Landwirtschaft von einst 
und jetzt hautnah miterlebt werden 
kann. Mit einer Kürbiskernölverkostung 
und einer guten Jause ging der 
Ausflugstag zu Ende. 
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 Kameradschaftsbund 
 
Das Weihnachtsfest und der nahende 
Jahreswechsel sind immer wieder ein 
schöner Anlass „Danke“ zu sagen und 
einen zufriedenen Rückblick auf das in 
unserem schönsten Gebirgsdorf 
florierende Leben – das Kultur, 
Brauchtum und Vereine einschließt – zu 
machen.  
Ich möchte euch von uns einige 
Highlights nennen:  

 das Eisschießen,  
 das Bezirkskegeln, wo die Männer 

    den 3. Platz erringen konnten und die 
    Damen den 5. Platz,  

 den Bezirkswandertag 
 einige Geburtstagsfeiern  

sowie die Heldenehrung, die immer 
ganz gut besucht ist.  
 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen 
bedanken, Besonders bei der Musik, der 
Gemeinde und bei denjenigen, die 
unseren Verein immer unterstützen und 
mitarbeiten.  
 
Somit wünsche ich euch frohe 
Weihnachten und ein gesundes 
erfolgreiches Jahr 2011. 
 
Obmann 

Hugo Pfeiffenberger 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Wir können stolz sein, eines der schönsten Kriederdenkmäler der Steiermark 

Bezirkskegeln

Eisschießen


